

7 de junio de 2012

El presidente de la CHS realiza una visita a la Junta de Hacendados

Ródenas se reúne por primera vez en la sede los regantes tradicionales y visita varias infraestructuras de la Huerta de Murcia, en la que el organismo de cuenca ha invertido más de 60 millones de euros

El compromiso de la Confederación Hidrográfica del Segura (CHS) con la Huerta de Murcia, evidente tras los más de 60 millones de euros que el organismo de cuenca ha invertido en la modernización de infraestructuras hidráulicas y la recuperación de las obras históricas más importantes de esta zona, se ha reforzado esta mañana aún más con la primera visita del presidente de la Confederación a la sede de la Junta de Hacendados, el organismo que reúne a los regantes tradicionales.

El presidente de la CHS, Miguel Ángel Ródenas, ha sido recibido por el presidente de los Hacendados, Sigifredo Fernández, y los miembros de esta milenaria institución, reconocida por la UNESCO como Patrimonio Inmaterial de la Humanidad, y ha realizado una visita por distintos lugares de la Huerta de Murcia, como las balsas de El Esparragal, la Contraparada y la Rueda de la Ñora.

La Confederación ha invertido una importante cantidad de dinero en esta comarca. En primer lugar, los regantes tradicionales se han podido beneficiar de una cantidad cercana a 60 millones de euros en una serie de obras de modernización que afectaron a las acequias de Madre de la Alquibla, la margen derecha de la Acequia de Barreras, la Acequia del Turbedal, las Acequias del Turbedal y Sarabia, la margen derecha de la Tierra Roya y balsa de regulación, la margen izquierda de la Acequia de la Aljufía, las Acequias Churra La Vieja, Caracol y Zaraiche, así como la alimentación de las Acequias de Pitarque y Raal Nuevo, entre otras.

Estas mejoras, largamente demandadas, fueron entregadas a los Hacendados en 2009 y consistieron principalmente arreglos de las tomas de las acequias, reposición de tuberías; restitución de tomas de riego; colocación de nuevos aliviaderos y arquetas; construcción de muros de contención; nuevas acometidas eléctricas; nuevas balsas de regulación; y construcción de nuevas carreteras y caminos.

Infraestructuras clásicas de la Huerta de Murcia

Tan importante como la conservación del riego tradicional de la Huerta de Murcia son los lugares históricos de esta comarca, como la Contraparada o la Rueda de la Ñora, infraestructuras hidráulicas sobre las que la CHS ha actuado recientemente.

En la Contraparada, la presa de la que parten las dos principales acequias de la Huerta, Barreras y Aljufía, los trabajos de recuperación y equipamiento sociorecreativo han ascendido a 1.735.715,97 euros y finalizaron recientemente.

Por lo que respecta a la Rueda de La Ñora, se realizó en 2008 un trabajo de mejora siguiendo las directrices de la Consejería de Cultura, ya que la Noria está declarada como Bien de Interés Cultural (BIC), además de las peticiones de las propia Junta de Hacendados y de la Asociación de Vecinos de La Ñora.